

## **20 ans d’Harambee : « Be To Care »**

Harambee Africa International (projet créé à l’occasion de la canonisation de Josémaria Escriva, fondateur de l’Opus Dei) fête ses 20 ans d’engagement en faveur de la solidarité internationale en réunissant des personnalités reconnues pour leur expertise dans la recherche et l’application de solutions innovantes aux problèmes sociaux mondiaux les plus actuels.

12/09/2022

À l'occasion de son 20<sup>ème</sup> anniversaire, Harambee organise entre le 28 et le 30 septembre un symposium sur les initiatives permettant de faire face aux crises mondiales actuelles. Réunissant des personnalités du monde entier reconnues pour leur expertise, cet événement se donne pour objectif d'identifier les réponses innovantes aux défis actuels de nos sociétés.

La pandémie et le conflit en Europe, ainsi que l'urgence climatique, touchent de nombreux secteurs et sphères de vie dans tous les domaines. Face à un sentiment croissant d'incertitude quant à l'avenir proche, il est essentiel de renforcer l'unité et la collaboration afin de créer des réponses solidaires et durables. **Harambee souhaite**

**donc offrir un espace de réflexion et de confrontation pour explorer des stratégies et des actions innovantes** entre des acteurs issus d'organisations publiques ou privées, locales, nationales ou internationales, d'inspiration religieuse ou civique, dans un climat de collaboration et dans le cadre d'objectifs communs.

## **Le symposium**

**Il aura lieu à Rome les 28-29 et 30 septembre 2022** et se composera de plusieurs sessions :

**Le premier jour – Écouter et apprendre** – sera consacré à un dialogue et à une confrontation entre des personnes ayant des croyances et des responsabilités différentes. Deux tables rondes auront lieu : dans l'une, les défis sociaux rencontrés et les réponses efficaces aux projets seront analysés ; dans l'autre, des professionnels partageront leurs

expériences dans différents domaines et contextes internationaux.

**Le deuxième jour – Partager pour co-créer** – sera consacré à un atelier sur "les initiatives de solidarité inspirées par Josémaria". Harambee est né comme l'expression de l'engagement de nombreuses personnes en faveur du continent africain et constitue un héritage de solidarité, fruit d'un événement ecclésial. À l'occasion de son 20ème anniversaire, et à l'approche du centenaire de l'Opus Dei, nous souhaitons inviter des personnes qui, inspirées par saint Josémaria ou encouragées par ses enseignements, travaillent professionnellement dans des initiatives à caractère social. Cette deuxième journée propose d'ouvrir un dialogue pour partager les expériences et les apprentissages, reconnaître les défis du présent et

imaginer des solutions pour le futur à travers un exercice de co-création.

**La dernière journée – Apprécier et célébrer** – abordera le thème de “l’innovation sociale et la jeunesse en Afrique” : une occasion de se rencontrer, de rappeler les origines et de repenser la mission et les objectifs d’Harambee, en regardant vers l’avenir avec les yeux et le cœur d’un continent plein de jeunes. Au cours de la troisième journée de ce symposium, les bonnes idées et les projets de certains jeunes entrepreneurs africains seront célébrés et récompensés, et des documentaires et des reportages seront présentés pour offrir au monde une image précise de terres riches en humanité. Enfin, ce sera aussi l’occasion de remercier tous ceux qui ont apporté leurs grains de sable dans une atmosphère d’espoir au cours des 20 dernières années.

De plus amples informations sur les intervenants et le programme détaillé sont disponibles sur le site web dédié à l'initiative :  
[www.betocare.org](http://www.betocare.org)

---

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-be/article/20-ans-dharambee-be-to-care/> (19/01/2026)